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ATA N.º 262/2020  
 

 

SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 25 DE SETEMBRO DE 2020  
 Aos vinte e cinco dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte, reuniu 

no cineteatro Dr. Morgado, em sessão ordinária, previamente convocada, a 

Assembleia Municipal de Oliveira de Frades, sob a Presidência de Luís Manuel 

Martins Vasconcelos, tendo como primeira Secretária, Sónia Filipa de Araújo 

Nogueira, e como segunda Secretária, Teresa Margarida de Sousa Fernandes, com 

a seguinte Ordem de Trabalhos: -------------------------------------------------------------------------  

1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. ---------------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. -----------------------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ----------------------------------------------------------  

2. APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. --------------------------------------------  

3. 3.ª REVISÃO AO ORÇAMENTO 2020. --------------------------------------------------  

4. 3.ª REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2020-2023. -------------------------  

5. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ----------------------------------------------------------  

 Assinaram a “Lista de Presenças”, para além dos mencionados, os seguintes 

Membros da Assembleia Municipal: --------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista “Nós Cidadãos”: Mário do Carmo Pereira, Germano Jorge Martins 

Rodrigues, Ana Sofia Tavares Rodrigues Ramos, Flávio dos Santos Costa, Ivo Alves 

Farreca e Carla Sofia Duarte Viegas. -------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista “Por Oliveira de Frades – Coligação PPD-PSD/CDS-PP”: Serafim de 

Oliveira Soares, Arménio Silva Florindo e António Bernardino Tavares Lopes; -------------  

 Pela Lista “PS - Partido Socialista”: João Carlos Tavares Ferreira de Carreto 

Lages. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Os Presidentes de Junta de Freguesia de: Pinheiro – Carlos Manuel da Silva 

Rosa ; Ribeiradio – Hélder Miguel da Silva Costa; São João da Serra – Luís Manuel 

Rodrigues Dias; São Vicente de Lafões – Nuno Joaquim de Almeida Pinhão; União 

das Freguesias de Arca e Varzielas – Jorge Marques da Silva Bandeira; União de 

Freguesias de Destriz e Reigoso – Carlos Manuel Ferreira de Lima e União das 

Freguesias de Oliveira de Frades, Souto de Lafões e Sejães – José Manuel Valente 

Cerveira. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Nos termos do n.º 1 art.º 78.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro conjugado 

com o n.º 4 do art.º 47.º, com as alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 

de janeiro, o Membro da Assembleia, Carlos Manuel Moitas Azevedo Maia, foi 

substituído pelo Membro Hugo Miguel Veríssimo Lopes e o Membro da Assembleia, 

Jorge Manuel Mamede Soares, foi substituído pelo Membro António Amaral 

Machado. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Também se registou a presença do Presidente da Câmara, Paulo Robalo, e 

dos Vereadores Carlos Pereira, Clara Vieira, Abel Dias e José Pedro Almeida.--------  

 Tendo-se registado a ausência, a toda a sessão, do Membro da Assembleia 

António Amaral Machado e do Presidente de Junta de Freguesia de Arcozelo das 
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Maias, António Manuel Lopes Tavares, que apresentaram justificação oral às faltas, 

tendo ambas sido aceites. ---------------------------------------------------------------------------------  

 Havendo quórum, com a presença de 21 (vinte e um) Membros, o Presidente 

da Mesa deu início à sessão, eram nove horas e dez minutos.  -------------------------------   

1 -  PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------  

 Foi apresentada uma proposta de ALTERAÇÃO DA ORDEM DO DIA, nos termos 

do n.º 2 do artigo 50.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, de modo a permitir a 

apreciação dos seguintes assuntos, a acrescentar à Ordem do Dia: ----------------------  

- Relatório do Auditor Externo sobre a informação económica, financeira e 

orçamental, a 30 de junho de 2020 – Conhecimento; -------------------------------------------  

- Delegação das competências relativas ao procedimento de representação 

gráfica georreferenciada, prevista na Lei n.º 78/2017, de 17 de agosto, e 

aprovação do respetivo Contrato Interadministrativo; ------------------------------------------  

- Proposta de não exercício, para o ano de 2021, das competências na área da 

Educação e da Saúde. -------------------------------------------------------------------------------------  

 Reconhecida a urgência de deliberação imediata, foi a proposta, aprovada, 

por unanimidade, com 21 (vinte e um) votos a favor. -------------------------------------------  

 De seguida foi apresentado um Voto de Pesar e de Louvor ao Amigo e 

Bombeiro Pedro Daniel Ferreira, que perdeu a vida em plena operação de 

combate ao incêndio que deflagrou no dia 7 de setembro, na área do Concelho 

de Oliveira de Frades, tendo sido cumprido um minuto de silencio em respeito da 

sua memória. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. ---------------------------------------  

 O Presidente da Mesa colocou à discussão e votação a Ata n.º 261/2020 de 

25.06.2020, a qual foi aprovada, por unanimidade, com 21 (vinte e um) votos a 

favor. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. -----------------------------------  

 O Presidente da Mesa informou de toda a correspondência recebida entre 

26.06.2020 e 24.09.2020, designadamente: ----------------------------------------------------------  

Remetente Assunto 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Notícias publicadas 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Síntese Jurídica e Clipping de Notícias entre 15 e 26 de junho 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Pergunta ao Governo, sobre a contaminação das águas na Barragem das Caínhas 

Assembleia Intermunicipal da CIMVDL Voto de Louvor “aos órgãos, profissionais e parceiros das escolas e aos autarcas da 

área da CIMVDL pela resposta da educação às contingências impostas pela 

pandemia de Covid-19” 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Pergunta ao Governo, sobre a retoma do horário  alargado e do atendimento 

complementar na USF Lafões, Oliveira de Frades, suspenso devido à Covid-19 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 24 de junho de 2020 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Webinar – Centro de Valorização de Eleitos Locais: “Poderes orçamentais e 

financeiros da AM em tempos de pandemia” 

DGAL – Direção Geral das Autarquias Locais Definição do colégio eleitoral para efeitos de eleição do presidente para a Comissão 

de Coordenação e Desenvolvimento Regional 
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Câmara Municipal de Oliveira de Frades Convite para inauguração da Zona de Fruição Ribeirinha de Sejães 

INATEL 7.ª Edição do Programa “Aldeia dos Sonhos 2020/2021” 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

II Congresso Nacional da ANAM, 19 de setembro de 2020 “Novos Desafios do Poder 

Local” 

Liliana Arrifano Envio de Currulum Vitae 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Webinar – Centro de Valorização de Eleitos Locais: “Contratação pública: O 

planeamento Estratégico” 

Jornal “Voz das Misericórdias” Edição de junho de 2020 

Rui Magalhães  Obra: “A responsabilidade politica dos eleitos locais”, editora Almedina  

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Atas das reuniões de Câmara de 08 e 13 de julho de 2020 

ANAM – Ass. Nacional de Assembleias Municipais II Congresso Nacional da ANAM: inscrição, programa e Regulamento  

AEDREL – Associação de Estudos de Direito 

Regional e Local 

Revista das Assembleias Municipais e dos eleitos Locais – n.º 13 

Sindicato Nacional dos Trabalhadores da 

Administração Local e Regional, Empresas 

Públicas, concessionárias e Afins 

STAL intensificará a luta pela regulamentação do suplemento de risco 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Síntese Jurídica e Clipping de Notícias entre 13 e 24 de julho 

Grupo Parlamentar do PCP PCP Balanço da Atividade na 1.ª Sessão XIV (assembleia da República) 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Resposta da Ministra da Saúde à pergunta efetuada sobre a retoma do horário  

alargado e do atendimento complementar na USF Lafões, Oliveira de Frades, 

suspenso devido à Covid-19 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Congresso da ANAM: alojamento, estadia e Regulamento 

AEDREL – Associação de Estudos de Direito 

Regional e Local 

Revista das Assembleias Municipais e dos eleitos Locais – n.º 14 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 22 de julho de 2020 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Congresso da ANAM: inscrição 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Pergunta efetuada ao Governo sobre a resposta dada relativa à retoma do horário  

alargado e do atendimento complementar na USF Lafões, Oliveira de Frades, 

suspenso devido à Covid-19 

Aprova Relatório – Consultoria e Formação Proposta de palestra sobre o Regulamento Geral de Proteção de Dados nas 

Autarquias e o papel dos deputados municipais por inerência e do presidente da 

respetiva Assembleia Municipal 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Síntese Jurídica e Clipping de Notícias entre 24 de julho e 7 de agosto 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Pergunta efetuada ao Ministério da Saúde sobre a dificuldade de contacto 

telefónico com os serviços de saúde de proximidade 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Resposta do Governo à pergunta efetuada sobre a contaminação das águas na 

Barragem das Caínhas 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Síntese Jurídica e Clipping de Notícias entre 10 e 21 de agosto 
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Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 12 de agosto de 2020 

Fundação INATEL Campanha solidária de angariação de material escolar 

Jornal - Associação Edição n.º 304 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Congresso da ANAM 

Associação Recreativa da Banda Marcial 

Ribeiradiense 

Convite “Noite de Fados” 

AEDREL – Associação de Estudos de Direito 

Regional e Local e ANAM – Associação Nacional 

de Assembleias Municipais 

Livro: “O Mapa Municipal Português – 1820-2020 – A Reforma de Passos Manuel 

Dr.ª Augusta Marabuto Informar que pretende participar na próxima sessão da Assembleia Municipal e 

solicita que lhe seja indicada a data e hora da mesma 

DGAL – Direção Geral das Autarquias Locais Lista provisória dos cadernos eleitorais para eleição do presidente e de um vice-

presidente da CCDR – Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Síntese Jurídica e Clipping de Notícias entre 24 de agosto e 4 de setembro 

Jornal “Voz das Misericórdias” Edição de julho/agosto de 2020 

DGAL – Direção Geral das Autarquias Locais Convocatória para a eleição indireta do presidente e de um vice-presidente das 

CCDR  

Fundação INATEL Campanha solidária de angariação de material escolar 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 26 de agosto de 2020 

Autarcas PSD CCDR – Despacho 8703/2020 – Convocatória para eleições na CCDR’s 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Pergunta ao Governo sobre a retoma do atendimento complementar no Centro de 

Saúde de Vouzela, suspenso devido à COVID-19 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Artigo de opinião do Presidente da ANAM 

Dr.ª Augusta Marabuto Acusar a receção do e-mail sobre a data da AM 

Palm, Cambão & Associados, SROC Relatório sobre a situação económica e financeira a 30.06.2020 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Pergunta ao Governo sobre as obras para normalizar a circulação e segurança da 

EN16 em Ribeiradio (Oliveira de Frades) 

STAL – Sindicato Nacional dos Trabalhadores da 

Administração Local e Regional 

Carta Aberta aos partidos com representação parlamentar – Pela aplicação do 

suplemento de insalubridade, penosidade e risco 

Carlos Maia Pedido de substituição na próxima Assembleia Municipal de 25.09.2020 

Gabinete da Secretaria de Estado da 

Descentralização e da Administração Local 

Eleição indireta dos Presidentes e Vice-Presidente das CCDR 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Mensagens do II Congresso da ANAM 

Jorge Soares Ausência na próxima Assembleia Municipal 

Junta de Freguesia de São João da Serra Moção relativa à reabertura do atendimento complementar no Centro de Saúde de 

Oliveira de Frades – aprovada na sessão da Assembleia de Freguesia de 28.06.2020 
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Grupo Parlamentar do PCP Divulgação do projeto de Lei que estabelece o regime de recuperação do controlo 

público dos CTT 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 08 de setembro de 2020 

 Informou que a pasta onde a mesma se encontra arquivada está à 

disposição dos membros que a quisessem consultar. --------------------------------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ----------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa deu por aberto o Período de Intervenções, tendo-se 

verificado as seguintes inscrições: -----------------------------------------------------------------------  

 A Secretária Sónia Nogueira referiu-se ao assassinato de uma mulher, residente 

no Concelho de Oliveira de Frades, Paula Alves, pelo seu ex-marido, deixando o 

seguinte apelo:  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 “Não devemos ficar indiferentes a esta notícia, nem a tantas outras que, 

infelizmente, são uma constante. Temos uma obrigação como membros de uma 

sociedade; temos que fazer algo para travar este flagelo: estar mais atentos; ser 

mais solidários e temos que meter a colher. Todos temos que dizer: Não à violência 

doméstica. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Vamos fazer algo para travar este flagelo”.  -------------------------------------------------  

 O Presidente de Junta de Freguesia de Destriz e Reigoso, Carlos Lima, referiu 

que o Grupo Parlamentar do PSD pretendia apresentar um voto de louvor ao 

Amigo e Bombeiro Pedro Daniel Ferreira, no entanto, como a Mesa teve essa 

iniciativa associava-se ao aprovado, reconhecendo o papel deste na 

comunidade que enquanto Bombeiro sempre agiu com profunda lealdade e 

competência, sendo o voto aprovado de enorme justiça. ------------------------------------   

 De seguida, relembrou a falta de limpeza das bermas das estradas nalgumas 

Freguesias do Concelho, constatando que este ano, algumas delas não tiveram 

qualquer intervenção da equipa de limpeza do Município e se não fosse as Juntas 

de Freguesia a efetuarem esse trabalho, a expensas próprias, a situação seria 

crítica, dando exemplos de estradas municipais, em que os arbustos cobrem a 

faixa de rodagem, e da Zona industrial, onde as bermas e os passeios se 

encontram cobertos de vegetação. -------------------------------------------------------------------  

 No que concerne ao assunto abordado na sessão anterior, dos veículos 

abandonadas, constatou que estes continuam nos mesmo locais com ervas a 

crescer à sua volta, o que denota desmazelo pela manutenção dos espaços 

públicos. Considerou que o Executivo deveria, de acordo com a lei, proceder à 

notificação dos proprietários e remoção dos referidos veículos. -----------------------------  

 Referindo-se às descargas poluentes verificadas no início de junho no Rio 

Alfusqueiro, junto à Barragem das Caínhas e a consequente, contaminação do 

leito do rio e a morte de muitos peixes, questionou se estava concluído o relatório 

que tenha, eventualmente, apurado a origem da dita poluição. ---------------------------  

 De seguida, questionou a data prevista de conclusão das seguintes obras: 

“Fecho do Sistema de Abastecimento de Água” e “Construção do Parque 

Urbano”, bem como, para quando estava previsto o início das seguintes 

pavimentações nas estradas de: “Pereiras - Sobreiro – Seixa”, “Santa Cruz a 

Fornelo”, “Entreáguas” e “Passos - Parada”. ---------------------------------------------------------  
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 Referindo que se vive tempos diferenciadores que podem levar ao despoletar 

de comportamentos reprováveis na sociedade, tais como, violência doméstica, 

abandono de idosos e situações de carências económicas. Neste âmbito, 

questionou as medidas tomadas pelo Executivo, desde o início da pandemia, para 

travar ou prevenir estas problemáticas, referindo as medidas adotadas por outros 

Concelhos do Distrito. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 Dado o aumento, no ano em curso, dos casos de violência doméstica 

verificados no Concelho, facto que coloca o Concelho no segundo lugar, no 

Distrito de Viseu, com maior número de casos verificados, questionou se o 

Município canaliza recursos suficientes para este flagelo, nomeadamente, através 

da CPCJ e se pretende reforçar os meios de acompanhamento. --------------------------  

 Por último, questionou a data prevista de início das obras de reparação dos 

danos causados pelas tempestades na EN 333-3, no Enxudre (Sejães) e no talude 

das Nogueiras, na EN 16 (Ribeiradio). ------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Mário Pereira disse que subscrevia o apelo feito 

pela Secretária Sónia Nogueira, sobre a violência doméstica, referindo tratar-se de 

um problema instalado na sociedade, cuja forma de abordagem não tem sido a 

correta, pois deve-se retirar os agressores de casa e não as vítimas. Mais disse, que 

o acréscimo de casos se prende com o aumento da capacidade das vítimas 

denunciarem e não novos casos. Realçou a necessidade de mudança social e 

estrutural da sociedade para combater este problema.  ---------------------------------------  

 Posteriormente, alertou para a necessidade de chamar à atenção os 

responsáveis pelos serviços públicos para o modo como, invocando questões 

sanitárias, estão a criar problemas às pessoas impondo a marcação prévia para 

ser atendido e, em muitos casos, que esta seja feita através de uma plataforma 

eletrónica. Assim, grande parte da população fica impedida de aceder a apoios e 

aos serviços públicos, acrescendo o facto de não se conseguir obter resposta às 

chamadas efetuadas para alguns serviços.  Mais informou que na ASSOL – 

Associação de Solidariedade Social de Lafões são os técnicos que estão 

encarregados de efetuar as marcações porque os utentes desta instituição, sendo 

a sua condição frágil, não as conseguem efetivar. O mesmo acontecerá a muitos 

idosos que não conseguem fazer as marcações e ter as devidas consultas, dando 

exemplos concretos do que se estava a verificar. Considerou que, se até as Escolas 

estão a efetuar uma tentativa de retoma da normalidade, não faz sentido que os 

outros serviços, também, não o façam. ---------------------------------------------------------------   

 No que concerne aos transportes públicos, informou que a CIMVDL pretendia 

desenvolver um projeto piloto de transporte a pedido, desejando que Oliveira de 

Frades seja um dos concelhos abrangido, pois devido à pandemia os poucos 

transportes públicos existentes pioraram. -------------------------------------------------------------  

 Manifestou a sua satisfação pelo encaminhamento do processo relativo à 

requalificação do edifício do Paços do Município. -----------------------------------------------  

 Por último, referiu-se ao comunicado do PSD sobre o sistema de recolha de 

lixo, dizendo que pese embora, a sua perceção ser diferente, gostaria de 

questionar o Presidente da Câmara se as críticas correspondem a uma situação 

pontual ou se há um problema estrutural com a recolha de resíduos sólidos. -----------  
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 O Presidente de Junta de Freguesia de Pinheiro, Carlos Rosa, fundamentou a 

necessidade de atenção e de intervenção na estrada de Paredes de Gravo, 

solicitando, para efeito, a visita do Presidente da Câmara e dos técnicos ao local, 

especificando as seguintes situações: -----------------------------------------------------------------  

- Abatimento do pavimento entre a Rotunda de Antelas e a Rotunda Furada 

(apesar das intervenções havidas, estas não foram eficazes); --------------------------------  

- Se possível, havendo espaço, construir uma rotunda “dita normal” em substituição 

da Rotunda Furada ou, então, melhorar a sinalização; -----------------------------------------  

- Construção de um muro de suporte, junto à corga, antes das bombas, realçando 

a importância desta intervenção ser executada, antes do inverno; ------------------------  

- Construção de passeio na estrada central de Paredes de Gravo, de modo a criar 

condições de segurança às pessoas que circulam a pé nessa via, relatando casos 

ocorridos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa referiu algumas situações mencionadas em sessões 

anteriores sobre a Zona de Fruição de Sejães, designadamente o facto de que as 

piscinas lá construídas “não eram umas piscinas, eram uns tanques”, circulou na 

sessão da Assembleia Municipal uma amostra da tela, tendo sido questionada a 

sua qualidade; foi dito que “as pessoas de Sejães ficariam felizes se não existisse” 

esta obra. Lembrou que esta obra se trata de uma obra de reposição, paga pela 

EDP e cuja utilização seria gratuita. No entanto, o Presidente da Câmara, junto da 

APA – Agência Portuguesa do Ambiente e da EDP, conseguiu alterar essa situação, 

aplicando taxas de utilização, o que é, em sua opinião, questionável. Referiu as 

alterações ao projeto, designadamente:  a colocação de uns pilares de cimento 

na entrada e de um portão de ferro; a alteração da cor do espaço dos balneários 

e do telhado e a colocação de ladrilho em detrimento de deck de madeira (já 

adquirido e no armazém). Questionou se “aconteceu um milagre. A obra foi outra 

e não a que já estava prevista? Pois de uma situação que não valia nada, de um 

momento para outro passou a uma situação extraordinária”, acrescentando 

nunca teve dúvida nenhuma, desde o início, pois a obra é fantástica e dignifica o 

Concelho, sendo um benefício para Sejães. Acrescentou que, certamente, “hoje 

não seria para Sejães”, pois pelo que se pode constatar na distribuição de projetos, 

umas Freguesias têm mais valia do que outras, mas também “vemos Presidentes de 

Junta que ficam satisfeitos, quando se troca um investimento de trezentos e tal mil 

euros por vinte e um mil euros”.  Salientou a importância de todos estarem 

orgulhosos com a Zona de Fruição de Sejães e de ter obras também como a Zona 

de Fruição da Carriça, que é uma obra extraordinária, num local fantástico e isto 

só foi possível porque se ouviu as pessoas de São João da Serra, tal como ocorreu 

em Sejães. A obra da Zona de Fruição da Carriça ainda não foi concluída, mas 

juga que terá de o ser, pois trata-se de uma reposição da EDP. -----------------------------   

 De seguida, realçou a importância de preservar as obras existentes porque 

não tem havido novos projetos aprovados; tem que se melhorar, andar para a 

frente, fazer as manutenções devidas porque senão o “nosso Concelho caminha 

para um concelho que infelizmente, prevejo um concelho muito pequenino, 

pobrezinho, do interior”. -------------------------------------------------------------------------------------  



    
 

 

 

AM 25-09-2020  
 

 
211 

 O Presidente da Câmara respondeu às questões colocadas, tendo 

começado por informar da tomada de posse do Chefe de Divisão Administrativa e 

Financeira e do Chefe de Divisão de Planeamento, Urbanismo e Ambiente, 

desejando-lhes felicidades e agradecendo o apoio e o percurso até ao momento.   

 No âmbito das escavações arqueológicas efetuadas na Cumeeira, Freguesia 

de Pinheiro, e a pedido do diretor científico, Dr. Faustino Carvalho, convidou a 

Assembleia Municipal a visitar o local. Lembrou que esta descoberta de vestígios 

do megalítico foi uma consequência dos grandes incêndios de 2017. --------------------  

 De seguida, associou-se ao voto de pesar pelo falecimento do Pedro Daniel 

Ferreira. Lembrou que a Câmara Municipal decretou três dias de luto 

transparecendo uma gratidão que é transversal a muitos dos munícipes. ---------------  

 No que concerne às Zonas de Fruição e a investimentos efetuados no 

Concelho disse que eles não são de ninguém, eles são daqueles que fizeram gosto 

de visitar os locais e se reconhecem neles.  Relativamente às alterações ao projeto, 

disse ter tomado posse um novo Executivo que se deparou com um problema e 

tentou arranjar a melhor solução possível para a Zona de Fruição de Sejães, tal 

como o fez para a Carriça, acrescentando: “desculpem lá se incomoda tanto o 

sucesso”, deixando um agradecimento a todos os que colaboraram e permitiram 

que a utilização das piscinas fosse um sucesso no verão, apesar da pandemia. 

Independentemente das alterações feitas agradeceu a todos os que colaboraram 

na concretização deste projeto.  ------------------------------------------------------------------------  

 Referiu que o Executivo tem mudado o paradigma, o que faz com que alguns 

Presidentes de Junta estejam satisfeitos. Referiu as pavimentações efetuadas, 

realçando a sua necessidade e o facto de serem realizadas com o orçamento 

próprio, para servir um maior número de pessoas da comunidade. Considerou que 

antes investia-se em obras de grande vulto para servir um menor número de 

pessoas, em detrimento de infraestruturas que servem um maior número de 

munícipes. Acrescentou que, esta era a análise que se podia fazer do investimento 

efetuado na rede viária, em que se está e continuará a pavimentar estradas do 

Concelho.   ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Mencionou que o atual Executivo, apesar de não gostar de ver grandes 

investimentos em infraestruturas com pouca utilização da parte dos munícipes, 

teve respeito para com as obras anteriormente assumidas, executando-as. 

Informou que a requalificação do edifício dos Paços do Município fará parte, 

novamente, das GOP, depois do grande trabalho desenvolvido pelo gabinete 

jurídico e pelo advogado do Município.  -------------------------------------------------------------  

 Disse que estavam orgulhosos do efetuado, humildes e centrados em mais do 

que uma equipa, realçando o papel dos Presidentes de Junta, a quem agradeceu 

a colaboração tida, concluindo este assunto dizendo-lhe que: “estão satisfeitos, os 

vossos territórios melhoraram nas acessibilidades para todos”. -------------------------------  

 No que concerne aos veículos abandonados, informou das diligências do 

gabinete de fiscalização, bem como, sobre a problemática dos imóveis devolutos. 

Referiu que nem sempre é possível intervir, pois tratam-se de bens particulares que 

por vezes estão hipotecados.  ----------------------------------------------------------------------------  
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 Relativamente às descargas no Rio Alfusqueiro, informou que o Município, até 

ao momento, não tinha recebido nenhuma notificação de entidades oficiais, 

encontrando-se devidamente fundamentado e desejoso de saber a verdade. ------  

 Referiu o trabalho desenvolvido no âmbito ambiental e a inscrição nas GOP 

da limpeza da corga de Oliveira de Frades, com o intuito de resolver um problema 

ambiental que se arrasta há anos. ----------------------------------------------------------------------  

 No que se refere ao projeto piloto de “Transporte a pedido”, informou que 

Oliveira de Frades será um dos concelhos pioneiros, tal como Vouzela. ------------------  

 Por último, disse que iria ter em atenção as solicitações do Presidente de Junta 

de Freguesia de Pinheiro.  ----------------------------------------------------------------------------------  

 O Vereador Carlos Pereira informou que a execução da obra do “Fecho do 

Sistema de Abastecimento de Água” se situava nos 98% e a “Construção do 

Parque Urbano” acima de 70%; não havendo previsões de conclusão, mas sim 

uma vontade de as executar o mais rapidamente possível.  ----------------------------------  

 Mais informou que das pavimentações que se encontravam em execução, 

destacando a de “Santa Cruz – Fornelo”. Referiu que algumas ainda não estão em 

execução devido à pandemia e lamentou que o processo administrativo seja tão 

moroso.------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 No que concerne à recolha e lixo, informou do atual modelo adotado desde 

2018. Mencionou que o comunicado da Comissão Política do PSD enferma de 

impressões e má informação, o que pode induzir as pessoas em erro. Assim, 

esclareceu que o modelo anterior tinha recolha e transporte de RSU efetuado com 

meios humanos e mecânicos do Município, de segunda a sexta-feira; recolha 

seletiva de resíduos recicláveis em ecopontos de superfície (em número 

substancialmente inferior aos atuais) e recolha de óleos domésticos (efetuada por 

uma entidade privada, através de protocolo celebrado com o Município). 

Informou que, com base nos dados disponíveis e estatísticas até 2016, a AMRPB – 

Associação de Municípios da Região do Planalto Beirão fez um estudo e uma 

candidatura POSEUR orientada para recolha seletiva de resíduos recicláveis que 

está atualmente em vigor, tendo o Município de Oliveira de Frades recebido mais 

83 ecopontos de superfície e 11 ilhas ecológicas, o que aumentou 

substancialmente o número de pontos de recolha em todo o Concelho e a 

capacidade de recolha. O atual modelo em vigor, desde 2018, consiste na 

recolha e transporte de RSU que passou a ser efetuada pela AMRPB, tendo 

aumentado em cerca de 10% o número de contentores e a periodicidade de 

recolha em 20%; aumentou a recolha seletiva de resíduos recicláveis; a recolha de 

óleos domésticos foi assumida por esta Associação, que atribuiu um número 

superior de oleões, comparando com o anteriormente existente; duplicou entre 

2018 e 2020 de 100 toneladas para 200 toneladas a recolha seletiva de resíduos 

recicláveis, realçando a adesão dos munícipes, aos quais prestou reconhecimento 

público. Este facto permite uma redução na fatura de recolha e tratamento de 

RSU. Ainda informou da política da AMRPB, das medidas adotadas, das viaturas 

adquiridas por esta e da forma desta trabalhar. Por último, questionou se durante o 

período de confinamento, o Município, com o anterior modelo, teria as condições 

de eficácia e qualidade de prestação de serviços da AMRPB, sem descurar a 
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segurança, uma vez que os funcionários estiveram em confinamento e os serviços 

municipais estiveram fechados. --------------------------------------------------------------------------  

 No que concerne à violência doméstica, a Vereadora Clara Vieira informou 

que não se trata de um aumento do número de casos; as pessoas têm mais 

tendência a denunciar e as forças de segurança estão atentas e não desvalorizam 

as queixas apresentadas. Mais informou que juntamente com as faturas da água, 

foram distribuídos flyers no âmbito da proteção de vítimas de violência doméstica; 

o Município tem trabalhado em parceria com a APAV (Núcleo de Coimbra); tem 

protocolo celebrado com a Comissão para a Cidadania e Igualdade de Género e 

tem feito o acompanhamento dos casos através das CPCJ, estando a apostar na 

formação interna. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 Relativamente a medidas adotadas no âmbito do combate à COVID-19, 

informou do apoio social prestado, designadamente: a distribuição de cabazes 

alimentares (na altura em que as escolas estavam encerradas); distribuição de 

cabazes a famílias no período de confinamento; a Autarquia suportou 

integralmente os passes escolares, aquando da reabertura das escolas; tem 

estabelecido apoios através da celebração de contratos CEI e CEI+, pois devido 

às medidas de desinfeção e contingência são necessárias mais pessoas para as 

áreas da educação, jardinagem e limpeza; desde de 1 de junho o CLDS 4 G está a 

funcionar dando um apoio mais próximo aos idosos, em colaboração com a GNR.  

 O Coordenador Municipal de Proteção Civil, Márcio Pereira, informou dos 

diversos contactos havidos com a “Infraestruturas de Portugal” no sentido de a 

pressionar para que as obras de reparação das infraestruturas afetas pelas 

tempestades iniciem o mais rápido possível; de acordo com a última resposta 

obtida os serviços técnicos estavam a elaborar os respetivos projetos. --------------------  

 No que concerne às restrições de horário do Centro de Saúde no âmbito da 

pandemia, disse ter reunido com Diretor, tendo alertando para a problemática e 

necessidade de repor o horário normal; foi dito que existia constrangimentos no 

domínio dos recursos humanos e que pretendiam avaliar permanentemente as 

necessidades das populações e conforme as necessidades que sentirem irão 

adequando os horários. -------------------------------------------------------------------------------------  

 De seguida informou que estava a ser efetuada a limpeza das faixas de 

gestão de combustível em redor da Zona Industrial. ---------------------------------------------  

 Mais informou que o Gabinete de Fiscalização identificou quatro viaturas 

abandonadas, tendo procedido à notificação dos proprietários, encontrando-se o 

prazo a decorrer. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 Relativamente ao mencionado pelo Presidente da Mesa, o Presidente de 

Junta de Freguesia de São João da Serra, Luís Dias, disse desconhecer qualquer 

troca e fez o seguinte esclarecimento: desde o primeiro momento, o Executivo da 

Junta de Freguesia tem-se debatido pela reposição da praia fluvial, lembrando os 

debates havidos em sessões anteriores deste Órgão Deliberativo; tem havido 

reuniões assíduas com o Presidente da Câmara e com a restante equipa sobre 

este tema. Relativamente ao decorrer das obras, mencionou que “o que está feito 

satisfaz-nos bastante, queremos ver a praia concluída sem dúvida; a terceira fase 

irá iniciar-se brevemente”.  ---------------------------------------------------------------------------------  



    
 

 

 

AM 25-09-2020  
 

 
214 

 No que concerne ao protocolo celebrado com o Município, em que este 

apoia com vinte e um mil euros, informou que este advém de uma negociação 

estabelecida entre a Junta de Freguesia e as Associações de Compartes de 

Covelinho e Bispeira, sendo que como faltava uma verba significativa para a 

execução do pretendido, contactou o Executivo Municipal que decidiu agregar-

se a esse projeto. Informou que em termos de pavimentação, hoje, tinha o 

Covelinho pavimentado a 100%, Bispeira a 85%, São João da Serra próximo dos 

85% e Conlela bastante adiantado, concluindo dizendo que “temos vinte e cinco 

mil metros de quadros de pavimentações efetuados em três anos”.  ----------------------  

 O Presidente de Junta de Freguesia de Destriz e Reigoso, Carlos Lima, disse 

que o Grupo Parlamentar do PSD se congratulava com o sucesso da obra da Zona 

de Fruição Sejães, lembrando que se tratava de um projeto que vem do anterior 

Executivo e que o atual concluiu. Solicitou esclarecimentos sobre o mencionado 

relativamente à gratuitidade do acesso às piscinas e se tal era o previsto, 

questionou a razão de estarem a ser cobradas taxas. -------------------------------------------  

 Relativamente aos veículos abandonados, questionou se decorrido os prazos 

de notificação, a Autarquia iria proceder à sua remoção. ------------------------------------  

 Encontrando-se a obra de “Fecho do Sistema de Abastecimento de Água” 

em fase de testes, questionou qual o prazo de conclusão. ------------------------------------   

 No que se refere à obra de “Construção do Parque Urbano”, solicitou que lhe 

fosse facultada a calendarização da obra. ---------------------------------------------------------  

 No que concerne à recolha de lixo, depreende do que foi dito que a AMRPB 

está a reforçar os seus equipamentos para melhor responder às necessidades do 

Concelho, no entanto, o que se tem verificado é que este não tem tido a 

capacidade para efetuar a recolha em devido tempo, podendo facilmente se 

constatar esta situação passando junto dos ecopontos e dos caixotes de lixo, pois 

verifica-se o acumular do lixo no exterior dos mesmos. Lembrou que foi uma opção 

do Executivo a não inclusão nas ilhas ecológica de reservatório destinado à 

deposição de RSU.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 Por último, questionou o ponto da situação da candidatura do “Eco-Trilho do 

Teixeira”, tendo presente o chumbo da mesma e se recorreram da decisão, bem 

como, para quando estava previsto o início da obra da “Ecopista do Vouga”. -------  

 A Secretária Teresa Fernandes constatou que a Zona de Fruição de Sejães 

estava encerrada desde o dia 13 de setembro. Neste âmbito questionou qual o 

projeto do Município para aquele espaço, que teve um grande investimento da 

EDP. Mais questionou se os residentes em Sejães não terão acesso ao mesmo, nem 

que seja apenas ao Parque de Merendas. ----------------------------------------------------------  

 Referindo-se aos veículos abandonados, o Membro da Assembleia João 

Lages mencionou que não compete à Câmara Municipal resolver este problema, 

pois a maioria desses automóveis fazem parte de processos de insolvência 

pessoais; a Autarquia pode articular, contactando os proprietários para que estes 

procedam à sua remoção para os parques dos administradores judiciais e não 

para o armazém do Município. ---------------------------------------------------------------------------  

 No que se refere às piscinas da Zona de Fruição de Sejães, disse que mantinha 

a sua opinião, considerando tratar-se de tanques, mas que estão bem inseridos e 



    
 

 

 

AM 25-09-2020  
 

 
215 

que o espaço envolvente transformou completamente. No entanto, em sua 

opinião, poder-se-ia ter ido mais longe. Relativamente às telas, o futuro dirá se as 

mesmas são ou não adequadas. Considerou que o espaço necessita de mais 

sombra junto às piscinas, sugerindo que a Autarquia investisse na colocação de 

colmos, deixando as espreguiçadeiras a cargo do concessionário do bar, 

justificando-se, assim, a cobrança de taxas. Mais disse ser contra a discriminação 

positiva, porque a localização da obra já rentabiliza a Freguesia. --------------------------   

 Sugeriu que se aproveitasse o investimento efetuado na Largo da Feira e se 

marcasse um parque de autocaravanismo (ressalvado os dias de realização da 

feira quinzenal). ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Relativamente à violência doméstica, mencionou que atualmente há canais, 

mais informação e as pessoas são mais encorajadas a denunciar. Referiu esta 

problemática, a legislação e os cuidados a ter neste âmbito, uma vez que só 

depois de condenado é que se pode falar em agressor.  --------------------------------------  

 A Secretária Sónia Nogueira constatou que se estava a abordar a 

problemática dos veículos abandonados apenas no Centro da Vila, quando se 

tem que falar no Concelho, pois existem mais de quatro carros abandonados por 

toda a área territorial. Acrescentou que é importante intervir não só porque fere a 

vista, mas porque fere o ambiente. ---------------------------------------------------------------------  

 Ainda sobre os veículos abandonados, o Presidente de Junta de Freguesia de 

Destriz e Reigoso, Carlos Lima, referiu a legislação do Código de Estrada, 

considerando que mesmo que estes se encontrem penhorados a Autarquia pode 

removê-los. Questionou se o Município tinha um Regulamento Municipal de 

Remoção de Veículos aprovado e em caso negativo, salientou a importância de 

se proceder à sua elaboração.  -------------------------------------------------------------------------   

 Relativamente à sugestão de criação de um parque de autocaravanismo 

lembrou as condições e os equipamentos existentes em Destriz, ideais para este 

género de modalidade, solicitando que seja concluído o muro de suporte ao 

recente parque infantil implantado no local. -------------------------------------------------------  

 Voltando ao assunto dos veículos abandonados, o Membro da Assembleia 

João Lages mencionou que penhora é uma coisa e apreensão judicial é outra. -----   

 O Presidente da Câmara respondeu às questões colocadas. Relativamente à 

Zona de Fruição de Sejães, informou que esta irá abrir após intervenção na 

vedação das piscinas; em sua opinião no primeiro ano de abertura das piscinas 

não deveriam ser cobradas taxas, no entanto, devido à manutenção do espaço e 

como, questionou-se os colaboradores e da pesquisa efetuada nada constava nos 

protocolos que impedisse essa taxação, optou-se por aplicar as taxas aprovadas.  -  

 Disse que se aguardava a análise do contraditório apresentado pelo 

Município, relativamente à candidatura do “Eco-trilho de Teixeira”. -----------------------  

 Lembrou que o dono da obra da “Ecopista do Vouga” é a CIMVDL, não 

dependendo do Município a sua execução; como o Município tem a verba afeta 

para o efeito, apesar da sua não execução, condiciona o orçamento municipal.---  

 Por último, mencionou que ninguém mais que o Executivo quer que as obras 

em execução terminem. -----------------------------------------------------------------------------------  
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 O Presidente da Mesa reafirmou o que tinha dito e manifestou admiração 

pelo facto do Covelinho ter sido pavimentado, pois ainda não há muitos anos o 

tinha sido.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Relativamente ao mencionado pelo Presidente da Câmara, no que se refere 

às pavimentações terem de ser feitas quase à custa do orçamento próprio, 

lembrou que estas foram objeto de empréstimo, o qual foi autorizado pela 

Assembleia Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 Relativamente à não inclusão de um reservatório para deposição de RSU nas 

ilhas ecológicas, considerou que esta decisão do Executivo não foi a melhor, pois 

em termos ambientais é terrível e se mais tarde o Município quiser fazê-lo sairá mais 

dispendioso.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Por último, no que concerne à gratuitidade ou não das piscinas, disse que 

estava presente na sessão um colaborar que sabia que o acesso tinha de ser 

gratuito, pois tratava-se de uma reposição. ---------------------------------------------------------  

2 -  APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. --------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do Relatório da Atividade 

Municipal, o qual tinha sido entregue, atempadamente, pelo que foi dispensada a 

sua leitura.--------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3 -  3.ª REVISÃO AO ORÇAMENTO 2020. --------------------------------------------------  

 O Executivo Municipal aprovou a 3.ª Revisão ao Orçamento 2020, na sua 

reunião ordinária de 08.09.2020. -------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa propôs que este ponto fosse apresentado e debatido 

em simultâneo com o ponto seguinte – 3.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 

2020-2023, sendo as respetivas votações efetuadas em separado, tendo a 

proposta sido aceite.-----------------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente de Junta de Destriz Reigoso, Carlos Lima, referiu que ao analisar 

os documentos se contata que o Executivo pretende anular trinta mil euros da 

rubrica “Aquisição terrenos na Zona Industrial”, questionando se tal significava a 

opção de não expansão da mesma; quantos lotes para venda existiam e se esta 

decisão não comprometia a instalação de futuros investidores. -----------------------------  

 Mais questionou a inscrição de dez mil euros na rubrica “Requalificação do 

Edifício Paços do Município”, perguntando a que se destinava e qual o estado do 

projeto. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Por último, questionou em que consistia a requalificação da antiga escola 

primária para instalação dos serviços municipais, quais os serviços que aí seriam 

instalados e se a obra era financiada. -----------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara informou que a movimentação da verba da rubrica 

em causa, se tratava de uma gestão orçamental corrente. Informou das 

diligências havidas e que irão implicar, a curto prazo, a necessidade de reforçar 

essa mesma rubrica com verba para adquirir um significativo número de terrenos 

que permitirão a uma empresa avícola descolocar-se para a Zona Industrial. ---------  

 Lamentou que alguns investidores a quem foram atribuídos lotes não tenham 

procedido à respetiva construção, pretendendo-se, brevemente, encetar 

diligências para que esses revertam, novamente, para o Município. Informou do 
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número de lotes disponíveis (4) e dos que necessitam ser adquiridos por ainda não 

serem da propriedade do Município (7). --------------------------------------------------------------  

 Informou do processo burocrático relativo à “Requalificação do Edifício dos 

Paços do Concelho”, sendo que se iria iniciar um novo concurso, tendo o projeto 

sofrido alterações, pois este já tinha cinco anos e houve alterações a nível 

tecnológico que fazia sentido readaptar. ------------------------------------------------------------  

 No que concerne à intervenção prevista na antiga Escola Primária, 

mencionou que se pretende deslocar todos os serviços que se encontram no atual 

edifício dos Paços do Município para esse edifício, no período em que este venha 

a sofrer obras de requalificação, justificando esta decisão com as condições de 

trabalho, a concentração e a comodidade dos colaboradores e dos munícipes. ---  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 21 (vinte e um) 

votos a favor, aprovar a 3.ª Revisão ao Orçamento 2020. --------------------------------------  

4 -  3.ª REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2020-2023. -------------------------  

 Este ponto e o anterior - 3.ª Revisão ao Orçamento 2020 – foram debatidos em 

conjunto, tendo a deliberação sido efetuada em separado. ---------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 21 (vinte e um) 

votos a favor, aprovar a 3.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 2020-2023. ----------  

5 - RELATÓRIO DO AUDITOR EXTERNO SOBRE A INFORMAÇÃO ECONÓMICA, 

FINANCEIRA E ORÇAMENTAL, A 30 DE JUNHO DE 2020 – CONHECIMENTO. ----------------  

 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do relatório semestral sobre a 

informação económica, financeira e orçamental a 30 de junho de 2020, do 

Município de Oliveira de Frades, apresentado pelo auditor externo “Palm, Cambão 

& Associado, SROC, Lda.”. ---------------------------------------------------------------------------------  

6 - DELEGAÇÃO DAS COMPETÊNCIAS RELATIVAS AO PROCEDIMENTO DE 

REPRESENTAÇÃO GRÁFICA GEORREFERENCIADA, PREVISTA NA LEI N.º 78/2017, DE 17 

DE AGOSTO, E APROVAÇÃO DO RESPETIVO CONTRATO INTERADMINISTRATIVO; ---------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária, realizada no dia 23.09.2020, 

deliberou, por unanimidade, aprovar o Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências a celebrar entre a CIMVDL – Comunidade Intermunicipal Viseu 

Dão Lafões e o Município de Oliveira de Frades, com o seguinte objeto: ----------------  

“1 - O Contrato tem por objeto a delegação de competências do Segundo Outorgante 

no Primeiro Outorgante, relacionadas com os procedimentos necessários à representação 

gráfica georreferenciada de prédios, nos termos previstos na Lei nº 78/2017, de 17 de 

agosto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2 - O Contrato abrange as seguintes áreas: -----------------------------------------------------------------------  

a) Elaboração e submissão de uma candidatura ao concurso para a apresentação de 

candidaturas n.º CENTRO 08-2017-20, destinado a “Reforçar a Capacitação Institucional 

das Entidades Regionais”; -------------------------------------------------------------------------------------------------  

b) Deliberar a decisão de contratar, a decisão de escolha do procedimento, elaboração 

e aprovação das respetivas peças, designadamente o programa do procedimento, o 

caderno de encargos, a decisão de qualificação dos candidatos e a decisão de 

adjudicação, pelos respetivos órgãos competentes; ---------------------------------------------------------  

c) Acompanhamento e fiscalização da execução física e financeira dos trabalhos; -----------  

d) Exercer toda a atividade e executar o presente acordo e projeto de boa-fé e em 

conformidade com os ditames do interesse publico e da lei”. Mais foi deliberado, nessa 
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reunião, submeter este assunto à apreciação e aprovação da Assembleia 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Posto a votação, foi deliberado, por unanimidade, com 21 (vinte e um) votos 

a favor, aprovar o Contrato Interadministrativo de delegação de competências 

em causa, delegando na CIMVDL as competências relativas ao procedimento de 

representação gráfica georreferenciada, prevista na Lei n.º 78/2017, de 17 de 

agosto. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

7 - PROPOSTA DE NÃO EXERCÍCIO, PARA O ANO DE 2021, DAS COMPETÊNCIAS NA 

ÁREA DA EDUCAÇÃO E DA SAÚDE. ----------------------------------------------------------------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária de 23.09.2020, deliberou, por 

unanimidade, aprovar a proposta de não exercício, para o ano de 2021 das 

competências na área da Educação e da Saúde. Mais deliberou, submeter este 

assunto à apreciação e aprovação da Assembleia Municipal. ------------------------------  

  O Membro da Assembleia Mário Pereira manifestou concordância com a 

proposta, referindo que, em condições normais o Município tinha condições para 

assumir estes encargos. Dado o contexto atual, seria completamente 

desenquadrado das possibilidades da Autarquia. ------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 21 (vinte e um) 

votos a favor, aprovar a proposta de não exercício, para o ano de 2021 das 

competências na área da Educação e da Saúde,  ----------------------------------------------  

8- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ----------------------------------------------------------  

 Havendo a presença de público, o Presidente da Mesa deu a palavra à 

Senhora Dr. Augusta Marabuto, que disse ser advogada e estar devidamente 

mandatada com poderes para representar o Senhor João Girão.  -------------------------  

 Fez um breve enquadramento do assunto, mencionando que o Senhor João 

Girão era proprietário de um terreno que em 2009 a Câmara Municipal necessitou 

expropriar para construção da estrada Circular Nascente. Disse que havia, 

efetivamente, um acordo que foi firmado no ano de 2012, que contém todas as 

cláusulas inerentes a esta expropriação e onde consta que o seu cliente cede ao 

Município uma determinada área de um determinado prédio e que em 

contrapartida por essa cedência é indemnizado em quarenta e cinco mil euros 

(valor este já pago). Disse existirem ainda outras contrapartidas, constantes nas 

cláusulas que implicam obras de benfeitorias, existindo um prazo para a sua 

realização. Em caso de não ser respeitada, disse existir uma cláusula 

indemnizatória de cem euros ao dia por atraso. Acrescentou que o projeto é de 

2009, o acordo com o seu constituinte é de 2012 e as obras foram concluídas em 

2020.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Informou que já tinha tido reuniões na Câmara, tendo resposta escrita 

relativamente à cláusula indemnizatória, em que a Câmara informa que fez uma 

averiguação e refere que a celebração deste acordo ultrapassa tudo o que era os 

formalismos necessários para que fosse aceite. ----------------------------------------------------  

 Sendo o formalismo alheio ao seu cliente e encontrando-se o acordo 

assinado pelo então Presidente da Câmara, Luís Vasconcelos, e aposto o selo 

branco, questiona a sua postura, para de acordo com mesma agir em 

conformidade. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 O Presidente da Câmara informou que da parte da Autarquia diligenciou a 

uma execução válida da Câmara, executando as benfeitorias em falta, estando 

as mesmas concluídas conforme confirmação do técnico presente. ----------------------  

 O Presidente da Mesa informou que na altura era Presidente da Câmara e 

disse: “não estou recordado desse valor a ser pago. Se de facto está no acordo/ 

no contrato os senhores têm direito de fazerem o que entenderem”. ---------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 Todos os pontos foram aprovados em minuta, para produção de efeitos 

imediatos, tendo a Minuta sido lida e aprovada, por unanimidade, com 21 (vinte e 

um) votos a favor. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 E, nada mais havendo a tratar, foi esta sessão encerrada, pelo Presidente da 

Mesa, eram onze horas e trinta minutos.  -------------------------------------------------------------  

 Dela se lavrou a presente ata que irá ser lida, discutida, votada e assinada 

pelos membros da Mesa. -----------------------------------------------------------------------------------  

 

 
O Presidente da Mesa,___________________________________________ 

                                       (Luís Manuel Martins Vasconcelos) 

 

             A Secretária,  ____________________________________________________ 

                              (Sónia Filipa de Araújo Nogueira) 

 

              A Secretária,  ____________________________________________________ 

                                   (Teresa Margarida de Sousa Fernandes) 


